

Edito - La musique réchauffe les cœurs, paraît-il. Tandis que le Ministère de l'économie nous demande de fermer les fenêtres et le Ministère de la santé de les ouvrir, notre programme 2022-2023 vous apportera un peu de calories. En attendant « Sonate au jardin », notre troc de plantes en mai et notre apéro-concert en juin, vous pourrez peut-être vous réchauffer autour d'un chocolat chaud lors de notre concert de Noël et danser sur des rythmes cubains en mars lors d'une soirée en partenariat avec So'Dance.

Les choristes répètent actuellement avec un ou deux pulls supplémentaires. Quant aux musiciens de l'orchestre, ils s'entraînent à jouer avec des gants. Ça va bien se passer.



Petit clairon deviendra grand, conte musical Le dimanche 2 octobre à Gueugnon

Les Amis de l'Orgue de Gueugnon invitent le groupe parisien Nulla Dies Sine Musica. Cet ensemble vous fera découvrir des sonorités étonnantes venues d'instruments étranges : ophicléide, basson russe, serpent, buccin, néocore quinticlave et clavicor...

Ce sont notamment d'instruments de la famille des cuivres de la période romantique. Pour les maîtriser, les musiciens deviennent le temps d'un concert des dompteurs d'animaux au caractère sauvage. Ils feront revivre des instruments qu'on ne voit plus que dans les musées.

A l'église à 16 heures – Tarifs 10 et 15 €, gratuit pour les moins de 12 ans – Renseignements Les Amis de l'Orgue de Gueugnon au 06 89 55 04 34

Cinematic, concert par Kyle Eastwood Le vendredi 14 octobre à Montceau-les-Mines

Kyle Eastwood a hérité des deux amours de son père : le jazz et le cinéma. Mais à l'inverse du grand Clint, il a choisi le jazz pour s'exprimer professionnellement et le cinéma pour s'évader !

Avec Cinematic, le contrebassiste revisite les thèmes cultes qui l'ont marqué – *Gran Torino*, *Pink Panther*, *Skyfall*, *Taxi Driver*, *Les Moulins de mon cœur*... – alternant tempêtes rythmiques et balades délicates, pour le plaisir de nos oreilles.

A l'Embarcadère à 20 h 30 – Tarif 20 € et 25 €- [Réservation en ligne sur la billetterie](#)



Ma giberne

Pour les musiciens, c'est un sac porté en bandoulière où ils rangent leurs partitions. C'est aussi un bavardage sur des choses futiles.

Dans notre série « Les métiers de la musique », paradoxalement, les photographes.

Photographie : la fabrication de l'image des musiciens

L'image d'un artiste est importante. Pour la diffuser, ce dernier utilise principalement les réseaux sociaux, qui sont un bon moyen d'entretenir de bons liens avec sa communauté. Et pour cause, la publication de photo est primordiale sur des applications comme Instagram par exemple. Ces photos doivent être de qualité et répondre aux attentes du principal concerné.

Outre les réseaux sociaux, la présence d'un photographe est très importante pour la confection de pochettes de disque ou encore la réalisation de dossier de presse.



Lorsqu'on lit les interviews de photographes du milieu et de la fin du XXe siècle, on constate que leur obsession était de représenter le son par des vibrations visuelles, d'évoquer le mouvement, l'énergie, la tension, les émotions captées sur le visage des musiciens. Aujourd'hui, la photographie a pour vocation de créer l'image de l'artiste.

Le photographe n'est plus un technicien qui capture les images a posteriori, il participe en amont à la création de l'image du musicien, surtout dans le rap où il est difficile de se faire une place. Il est très

souvent spécialisé exclusivement dans le domaine de la musique, car il faut être en contact permanent avec les artistes, créer patiemment un climat de confiance, se constituer un réseau.

Même dans la musique classique, les images désuètes de l'instrumentiste posant avec son instrument, comme celle de Kyle Eastwood en page 1, sont reniées par les jeunes photographes. Dans le rock ou le rap, n'y pensons même pas ! Le rappeur sera iconique ou ne sera pas.

Le maître en la matière est aujourd'hui reconnu sous le nom de Fifou, il shoote pour une grande partie de l'industrie musicale française. De son vrai nom Fabrice Fournier, ce photographe a réalisé 800 pochettes de disque. On se l'arrache. "Depuis le digital, la charge de travail a été multipliée par dix parce qu'en tant que photographe je ne pense pas qu'à la photo de pochette : on réfléchit à la scénographie des concerts, aux bannières pour les plateformes, aux réseaux sociaux, au merchandising, aux clips à venir. En fait, on est au même niveau qu'une campagne de pub ». Bien plus qu'un photographe, Fifou est aujourd'hui à la croisée de plusieurs métiers et fait office de chef d'orchestre au cœur du réacteur marketing en charge de l'image de ses protégés. Sa première force, c'est d'être tout autant directeur artistique et graphiste que photographe.

"Quand je travaille avec un artiste, j'ai d'abord un gros travail d'approche et d'échanges, je propose des idées et des moodboards (une collection d'idées, d'images, de mots-clés), puis on affine ensemble. Généralement, c'est de trois à six mois de préparation".

Les idées ne suffisent pas, il faut aussi une expertise : Fifou sait très vite si le cliché est réalisable dans le budget imparti. Pour autant, il lui arrive encore d'aller au bout de son idée, quitte à ne pas se payer. Longtemps, il a d'ailleurs été le photographe des causes perdues. "Durant les dix premières années, j'étais un petit médecin de quartier. Les gars m'appelaient en me disant : je suis en galère, je n'ai pas de thunes mais il faut qu'on rende la photo de la pochette demain, je ne sais pas quoi faire." Toujours, il sauvait l'affaire en sortant comme par magie la solution de son chapeau. C'est ça, aussi, le secret de son succès : une disponibilité à toute épreuve, et un art de l'improvisation couplé à un appétit jamais rassasié pour la nouveauté.

Sources : diplomeo.com, les reportages de France Info, studio-harcourt.com...



Agenda de l'Harmonie et Chorale 2022-2023

Vendredi 11 novembre 2022 : Commémoration de l'Armistice du 11 novembre 1918 par l'Harmonie

Vendredi 16 décembre 2022 : Concert de Noël à l'Eglise de Gueugnon

Samedi 18 mars 2023 : Soirée de promotion de la musique du monde : salsa, cumba, son cubain en partenariat avec So'Dance

Dimanche 19 mars 2023 : Commémoration de la fin de la guerre d'Algérie par l'Harmonie

Samedi 6 mai 2023 : « Sonate au jardin », troc de plantes organisé par l'Association, accompagné d'intermèdes musicaux, lieu à définir en fonction de la météo du jour

Lundi 8 mai 2023 : Commémoration du 8 mai 1945 par l'Harmonie et la Chorale

Samedi 9 juin 2023 : Concert dans le cadre de la Communauté de Communes

Vendredi 23 juin 2023 : Apéro concert dans le cadre de la Fête de la Musique

Harmonie et Chorale de Gueugnon - Ecole Municipale de Musique – Place de Gaulle - 71130 GUEUGNON
Présidente : Chantal FONTENIAUD

Notre politique de confidentialité – Conformément au règlement général sur la protection des données (RGPD) de l'Union Européenne, nous vous informons que vos coordonnées (nom, prénom, adresse mail) sont conservées dans nos fichiers uniquement pour l'envoi d'informations ou de lettres d'actualité musicale. Nous vous confirmons qu'aucune donnée n'a été, n'est ou ne sera communiquée à l'extérieur à des fins commerciales.
Vous pouvez demander à tout moment de ne plus recevoir nos informations, ou demander l'accès, la rectification ou l'effacement de vos données en envoyant un mél à harmonieetchoralegueugnon@gmail.com.